

CONTENIDO

Las exportaciones australianas en el cuatrimestre bajan en 78 mil toneladas

La producción brasileña de carne bovina subió 45% en los últimos 15 años

China inició auditoría en plantas uruguayas

Chile verificó el sistema argentino de certificación de carne bovina

Se espera una gran caída en las importaciones rusas de carne para 2016

Precios Internacionales del sector lácteo

El mercado lácteo de la UE continúa desequilibrado y a la baja

Actualización de las importaciones Colombianas de Carne de Bovino y Productos lácteos para el periodo de ene - mar, 2016

Utilización de cupos de carne y lácteos E.E.U.U y UE, 31 de Mayo de 2016

Noticias Destacadas

- *Las exportaciones australianas en el cuatrimestre bajan en 78 mil toneladas*
- *La producción brasileña de carne bovina subió 45% en los últimos 15 años*
- *China inició auditoría en plantas uruguayas*

Las exportaciones australianas en el cuatrimestre bajan en 78 mil toneladas

La fuerte reducción de la producción de carne vacuna en Australia se está reflejando en los volúmenes de exportación. De acuerdo a datos del Departamento de Agricultura, Pesca y Forestación (DAFF, en inglés), Australia exportó 86.527 toneladas de carne vacuna fresca en abril, 26.904 tons menos (-24%) que en el mismo mes de 2015. A su vez, en el acumulado del cuatrimestre Australia exportó 78 mil tons menos que en el mismo lapso de 2015, al pasar de 410.486 tons a 332.302 tons.

EEUU, el principal cliente de Australia, es quien más reduce sus compras. En el cuatrimestre compró 36% menos en la comparación anual, al acumular 93.025 tons. Entre los principales destinos el único que aumenta es Corea del Sur (+16%, a 55.499 tons).

En abril Australia exportó a China solo 7.605 tons de carne vacuna, 44% menos que en el mismo mes de 2015.

Esta caída en las exportaciones australianas puede ser muy bien

aprovechada por los países sudamericanos con amplio potencial de aumentar su producción. Dentro de éstos, la carne colombiana tiene un espacio predilecto para la conquista de los mercados internacionales por su competitividad en precios y en calidad.

Fuente: Faxcarne 1162

La producción brasileña de carne bovina subió 45% en los últimos 15 años

Brasil se continúa posicionando como un gran proveedor de proteína animal para el mundo con alta productividad en el campo.

Estudios de la Empresa Brasileña de Investigación Agropecuaria (Embrapa) revelan que, entre 2000 y 2015, la producción de carne aumentó un 45%, mientras que el hato bovino subió un 25%.

El país suramericano tiene casi 214 millones de cabezas de ganado, el mayor hato comercial bovino a nivel mundial.

La producción alcanzó 9,2 millones de toneladas de carne en 2015. Un análisis del Embrapa demuestra que el alto rendimiento, a causa de la modernización de la actividad pecuaria brasileña, generando altos niveles de producción.

La senda de modernización de la actividad pecuaria tiene resultados económicos muy relevantes que requieren del esfuerzo coordinado entre los actores públicos y privados, en alianza hacia la productividad.

Ese es el camino que la ganadería en Colombia ha decidido transitar y en este caso particular: seguimos el

ejemplo de exponentes mundiales como Brasil para seguir avanzando a una ganadería próspera de exportación.

Fuente: Carnetec, adaptado por FEP-FEDEGAN

China inició auditoría en plantas uruguayas

El 9 de mayo pasado se puso en marcha una misión sanitaria de China en Uruguay destinada a revisar el sistema de producción y procesamiento de carnes, así como las certificaciones que realiza el Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca de Uruguay (MGAP) sobre el producto para garantizar su inocuidad.

La auditoría ya estaba pactada desde hace algún tiempo y forma parte de las que recibe Uruguay de sus habituales mercados para garantizar los protocolos acordados. Según información, el lunes se realizó la reunión preliminar con las autoridades del MGAP y está previsto que se visiten dos frigoríficos.

Ahora, a la revisión de frigoríficos también se sumará la visita a un establecimiento ganadero y al laboratorio oficial Dilave "Miguel C. Rubino", el organismo que realiza los análisis de residuos biológicos y garantiza la inocuidad de las exportaciones.

Desde China, el presidente de la Cámara de la Industria Frigorífica (CIF) del Uruguay, Alberto González, afirmó que "estas auditorías no dejan de ser importantes, ya que luego podemos llegar a tener sorpresas en el mercado que nos pueden hacer retroceder varios pasos", comentó. "Hace 15 días se detectaron restos de antibióticos en carne argentina en China. (Eso) quiere decir que tenemos que estar cautelosos porque estos episodios serán reiterados en los

diferentes mercados del mundo, pero Uruguay tiene un posicionamiento sanitario muy bueno y con gran reputación”, aseguró el industrial uruguayo.

Fuente: Faxcarne 1163, adaptado por FEP-FEDEGAN

Chile verificó el sistema argentino de certificación de carne bovina

Una delegación del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG) de Chile verificó el Sistema de Certificación de Carne Bovina de la Argentina habilitado por el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) para las exportaciones al país vecino, durante el pasado mes de abril.

En las provincias de Entre Ríos, Santa Fe y Buenos Aires, la delegación chilena verificó la calidad de la carne, la certificación, la trazabilidad, el etiquetado y la normativa correspondiente en establecimientos de beneficio animal, junto con funcionarios del Senasa e inspectores veterinarios.

La reunión final, que se llevó a cabo en la sede central del Senasa, contó con la participación del director nacional de Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, Gustavo Pérez Harguindeguy, y el director de Calidad Agroalimentaria, Juan Carlos Batista, junto con los profesionales y técnicos especialistas en calidad.

Asimismo, la comitiva observó las instalaciones, las líneas de procesamiento, sacrificio, desposte, acondicionamiento y refrigerado de los productos, para analizar los puntos de control donde interviene el Senasa.

Fuente: Carnetec, adaptado por FEP-FEDEGAN

<http://www.carnetec.com/Industry/News/Details/66315#sthash.bdjJlXn5.dpuf>

Se espera una gran caída en las importaciones rusas de carne para 2016

Las importaciones cárnicas de Rusia caerán entre el 32% - 35% (400.000 – 500.000 toneladas) este año, de acuerdo con el Instituto Ruso para Estudios del Mercado Agrícola (IKAR por sus siglas en ruso).

El jefe de análisis del Instituto IKAR, Daniel Khotko afirmó que las importaciones de embutidos están siendo reemplazadas por producto doméstico como carne o pollo, en tanto esas carnes se están produciendo en cantidades suficientes.

Los representantes de los procesadores cárnicos más grande del país confirmaron que el sector estaba firmando nuevos contratos con productores rusos porque estaban ofreciendo mejores precios en materias primas.

El mercado lácteo de la UE continúa desequilibrado y a la baja

El acopio de leche cruda de vaca de la industria en la Unión Europea UE se incrementó un 7,4%; llegando a 1,7 millones de toneladas en el periodo enero-febrero de 2016 en relación con ese bimestre del pasado año, según los datos de la Comisión Europea, dados a conocer en la última reunión del Observatorio Lácteo de la UE, celebrada el pasado 24 de abril.

Los incrementos fueron especialmente fuertes en Irlanda (+35,6%); Luxemburgo (+23,2%); Bélgica (+20,6%) y Holanda (+18,5%), aunque también en países del Este de la UE, como Rumania (+10,5%) y Polonia (+10,3%).

También aumentaron de forma importante las entregas de leche cruda durante

enero-febrero en Eslovenia (+9,5%), España (+8%), Alemania (+7,8%), Austria (+7,8%); Dinamarca (+7,7%); Lituania (+7,4%); Grecia (+6,3%) y, en menor medida, en Italia (+4,9%); Estonia (+4,2%); República Checa (+3,7%); Reino Unido (+3,6%); Eslovaquia (+3,6); Hungría (3%); Francia (+2,2%), mientras que en Portugal solo subió un 0,6%.

El precio promedio de la leche acopiada fue de unos 29,3 centavos de euro por kilo en el mes de febrero. Se espera que durante el mes de marzo se haya registrado una disminución adicional.

Las peticiones de ayuda para el almacenamiento privado de mantequilla fueron por 60.912 toneladas, a lo que hay que añadir 18.750 ton de leche descremada en polvo (LDL) y 30.961 t para queso.

A nivel mundial, el precio de la leche descremada en polvo continuo sufriendo una presión a la baja ante el incremento de la oferta, oscilando a niveles de precios de compra por la intervención (169,80 €/100 kg) en la UE, mientras que en el mercado mundial, con precios expresados en dólares, se observa una tendencia mixta en los productos industriales, con la mantequilla recuperándose 7,2% sobre los últimos 15 días en Estados Unidos.

Más stocks

En la UE se confirma un incremento importante del nivel de las existencias de productos lácteos líquidos; siendo inferior en mantequilla, mientras que en quesos hay más estabilidad, porque parte de la producción está siendo almacenada fuera del mercado.

La producción mundial de leche aumentó 3,4% en el periodo enero-febrero de este año, debido principalmente al crecimiento en la Unión Europea, aunque también el alza de la producción de Estados Unidos,

del 1,8% en marzo fue mayor de lo esperado, frente a una previsión del USDA del 1,5% para todo 2016.

Adicionalmente, la producción de Nueva Zelanda fue también mayor de lo esperado en febrero, con un alza del 2%, aunque se prevé que concluya la temporada con un crecimiento menor al señalado.

Se observa un mayor dinamismo de la demanda mundial de lácteos, en particular gracias al impulso de las importaciones chinas en enero de 2016. Las exportaciones de la UE van bien en términos de volumen, pero con niveles de precios mucho más bajos.

En conclusión, la evolución de la demanda mundial parece dar motivos para esperar una mejora de la situación, a pesar de la fuerte presión sobre los precios de la leche al productor y de los productos lácteos, debido a la inestabilidad de la oferta y la demanda en el mercado de la UE.

Fuente: Agromeat.com, adaptado por FEP-FEDEGAN

PRECIOS INTERNACIONALES DEL MERCADO

Resultado de los contratos a futuro de los productos lácteos con información de Global Dairy Trade y del Instituto Nacional de la Leche .

En el evento 165 (1 de Junio de 2016), el índice global de precios se incrementó un 3,4% con respecto al evento anterior (evento 164), estableciendo un precio promedio 2.329 USD/ton. Se registraron variaciones positivas en las licitaciones de mantequilla (3,2%) y leche en polvo descremada (12,1%), y queso cheddar (7,8%) y variaciones negativas para las licitaciones de leche en polvo entera (-1,7%).

Los contratos a futuro de mantequilla se situaron entre 2.730 USD/ton (Octubre 2016) y 2.900 USD/ton (Diciembre 2016), mostrando variaciones entre 0,4% (Agosto 2016) y 10,3% (Diciembre 2016) respecto al evento anterior y estableciendo un precio promedio de 2.762 USD/ton.

Los contratos a futuro de la leche en polvo descremada mostraron valores que se situaron entre 1.808 USD/ton (Agosto 2016) y 1.996 USD/ton (Septiembre 2016), con variaciones entre 4,4% (Noviembre 2016) y 19,8 % (Septiembre 2016) y estableciendo un precio promedio de 1.867 USD/ton.

Los contratos a futuro de la leche en polvo entera se situaron entre 2.186 USD/ton (Octubre 2016) y 2.216 USD/ton (Septiembre 2016), registrando variaciones entre -3,5% (Octubre 2016) y 1,0% (Julio 2016) y estableciendo un precio promedio de 2.205 USD/ton.

Solo hubo tres cotizaciones de Queso Cheddar, las cuales registraron precios de 2.955 USD/ton (Julio 2016), 2.759 USD/ton (Septiembre 2016) y 2.560 USD/ton (Octubre). Se estableció un precio promedio de 2.669 USD/ton.

Actualización de las importaciones Colombianas de Carne de Bovino y Productos lácteos para el periodo de ene - mar, 2016 de acuerdo a la información suministrada por Legiscomex.

Exportaciones

Sector Cárnico Bovino:

Las exportaciones colombianas de carne bovina en el periodo Enero – Marzo de 2016 sumaron **USD 8.771.023** (valor FOB), presentando un incremento del **145%** frente al mismo periodo de 2015 cuando registraron ventas por un

valor de **USD 3.586.123** (valor FOB).

El producto que tuvo mayor participación en las exportaciones fueron los cortes industriales (refrigerados y congelados) con **2.750 toneladas**, aumentando un **214%** respecto al mismo periodo de 2015 cuando sumaron **875 toneladas** exportadas. En segundo lugar se ubican los cortes finos con **84 toneladas**.

El principal destino de exportación de carne bovina fue **Rusia** con **1.416 toneladas** valoradas en **USD 3.389.638** seguido de **Jordania** por un total de **846 toneladas** que se cotizaron en **USD3.128.314**.

Las exportaciones de despojos comestibles, estómagos, tripas y vejigas de bovino en valor **FOB** sumaron **USD 446.125** en el periodo mencionado, presentando un descenso del **42%** con respecto a 2015 cuando se registraron ventas por **USD 762.931**. La cantidad exportada fue de **204 toneladas**.

El principal destino de exportación de despojos y estómagos, tripas y vejigas fue **España** con **70 toneladas** por **USD 88.708**, sin embargo, las **17 toneladas** exportadas a **Estados Unidos** tuvieron un mayor valor FOB con **USD 356.380**.

El total de exportaciones de carne, despojos y estómagos, tripas y vejigas de bovino equivalen a **23.797 animales en pie**.

Productos Lácteos:

Las exportaciones de **leche, yogur, lactosuero, mantequilla y quesos** en términos de valor **FOB** sumaron **USD 923.330** para el periodo Enero - Marzo de 2016, que corresponde a un total de **156 toneladas** exportadas. En relación al mismo periodo del año anterior se presentó un descenso del 17%.

Cabe destacar que el producto con mayor participación en ventas fueron **los quesos** con **74 toneladas**, seguidos de **yogurt y leches acidas** con exportaciones de **40 toneladas**.

El principal destino de exportación de productos lácteos fue **Estados Unidos** al cual se exportaron **71 toneladas** representadas en **USD 629.973**.

El total de exportaciones de productos lácteos equivalen a **682.707 litros de leche fresca**.

Importaciones

Sector Cárnico Bovino:

Las importaciones colombianas de carne bovina en los meses de ene-mar, 2016 sumaron **USD 1,1 millones** (valor FOB), presentando una disminución de **46%** frente al mismo periodo de 2015 cuando registraron compras por un valor de **2 millones**. Se importaron un total de **104 toneladas** frente a **151** compradas el año anterior mostrando así una disminución de **31%**.

El producto que tuvo mayor participación en las importaciones fueron los cortes finos (Deshuesada refrigerada y congelada) con **59 toneladas**, disminuyendo **51%** respecto al mismo periodo de 2015 cuando sumaron **120 toneladas** importadas. En segundo lugar se ubican los **otros cortes** con **45 toneladas**.

Los principales proveedores de carne bovina fueron Estados Unidos y Argentina con **35 y 7 toneladas** respectivamente.

Las importaciones de despojos y vísceras de bovino en valor **FOB** sumaron **USD 1,1 millones** en los meses de ene-mar, 2016, presentando una disminución de **21%** con respecto a 2015 cuando se registraron ventas por **USD 1,3 millones**. La cantidad importada fue de **415**

toneladas.

El principal origen de importación de despojos y vísceras de bovino fue **Estados Unidos** con **228 toneladas por USD 346 mil**, sin embargo las 104 toneladas importadas desde Chile tuvieron un mayor valor FOB con **USD 570 mil**.

El total de importaciones de carne, vísceras y despojos de bovino equivalen a **3.053 animales en pie**.

Productos Lácteos:

Las importaciones de **leche, yogur, lactosuero, mantequilla y quesos** en términos de valor **FOB** sumaron **USD 44 millones** para el periodo ene-mar, 2016, que corresponde a un total de **18.227 toneladas** importadas. En relación al mismo periodo del año anterior se presentó un incremento de 101%.

Cabe destacar que el producto con mayor participación fue **la leche en polvo entera con 9.053 toneladas**, seguido de **la leche en polvo descremada** con importaciones de **5.576 toneladas**.

El principal origen de importación de productos lácteos fue **Estados Unidos** del cual se importaron **USD 24,7 millones** representando el **56%** del total de compras.

El total de importaciones de productos lácteos equivalen a **122,5 millones de litros de leche fresca**.

Utilización de cupos de carne y lácteos E.E.U.U y UE, 31 de Mayo de 2016

Actualización al 31 de Mayo de 2016 de los cupos para carnes y lácteos comprendidos en los acuerdos comerciales con Estados Unidos y con la Unión Europea.

E.E.U.U:

Las importaciones de productos lácteos para esta quincena tuvieron el siguiente comportamiento:

- Leche en Polvo: El contingente de 8.053 toneladas, llegó al 100% a mediados del mes de Abril.

- Quesos: La cantidad utilizada es de 1.021 toneladas, respecto a las 3.382 toneladas del cupo otorgado y representando así el 30,18 % del total del cupo.

- Productos lácteos Procesados: La cantidad utilizada es de 260 toneladas frente a las 1.611 toneladas del cupo otorgado, lo cual representa un 16,12% utilizado.

- Helados: Se registró la importación de 48 toneladas, representando el 9,99% del cupo otorgado que fue de 483 toneladas.

- Yogurt: En este período la cantidad utilizada es de 13 toneladas con respecto a las 161 toneladas del cupo otorgado, la utilización del contingente es del 8,13%.

- Mantequilla: Se registraron importaciones de 400 Kg de mantequilla, representando así el 0,05% del total de cupo otorgado que fue de 805 toneladas.

El total de la cantidad utilizada es de 9.395 toneladas de las 14.495 otorgadas; es decir se ha utilizado el 64,82% del total del cupo otorgado.

Las exportaciones de productos lácteos para esta quincena tuvieron el siguiente comportamiento:

- Productos Lácteos Procesados: La cantidad otorgada es de 3.221 toneladas, la cantidad utilizada es de 296 toneladas, lo que representa un 9,19% del cupo otorgado.

- Quesos: La cantidad otorgada es de 7.408 toneladas, la cantidad utilizada es

de 37 toneladas, lo que representa un 0,50% del cupo otorgado.

- Mantequilla: La cantidad otorgada es de 3.221 toneladas.

- Leche líquida: La cantidad otorgada es 161 toneladas.

- Helados: La cantidad otorgada es de 483 toneladas.

- A la fecha no se han utilizado los contingentes para exportar Mantequilla, Leche Líquida y Helados.

El total de la cantidad utilizada es de 333 toneladas de las 14.494 toneladas otorgadas, representando el 2,30% del total del cupo

Carne De Bovino:

- Las importaciones de Carne de Bovino presentaron los siguientes comportamientos:

- Carne de Bovino de Calidad Estándar: La cantidad utilizada es de 46 toneladas frente a las 2.553 toneladas del cupo otorgado, representa 1,79% de la utilización del contingente.

- Despojos de Carne de Bovino: La cantidad utilizada es de 345 toneladas frente a las 5.751 de la cantidad otorgada, representando esto un 6,01% del total del cupo.

Se utilizó un total de 391 toneladas con respecto a las 8.304 toneladas otorgadas, lo que representa el 4,71% del total del cupo otorgado.

Para las exportaciones de carne de Bovino no se ha utilizado el cupo otorgado de 6.831 toneladas ya que aún no contamos con admisibilidad sanitaria.

UE:

Lácteos:

• Respecto a las importaciones de productos lácteos se presentaron los siguientes comportamientos:

• Leche en Polvo Entera y Descremada: El contingente de 5.200 toneladas, llegó al 100% a mediados del mes de Abril.

• Fórmulas lácteas: La cantidad utilizada es de 849 toneladas frente a las 1.430 toneladas del cupo otorgado, representa una utilización del 59,38%.

• Quesos: Se registró una utilización del 3,21% del cupo otorgado que fue de 3.003 toneladas, representadas en la importación de 96 toneladas.

• Helados: La cantidad otorgada es de 345 toneladas, la cantidad utilizada es de 17 toneladas, lo que representa 4,98% del cupo otorgado.

• Yogurt: La cantidad del cupo otorgado es de 115 toneladas, la cantidad utilizada es de 19 toneladas, representando así el 16,53% del cupo otorgado.

• Demás leches en polvo y concentradas: La cantidad otorgada es de 650 toneladas, hasta ahora no se ha utilizado el contingente.

• Leche condensada: La cantidad otorgada es de 115 toneladas, hasta ahora no se ha utilizado el contingente para importar.

El total de la cantidad utilizada es de 6.182 toneladas. Así pues, de las 10.858 toneladas otorgadas, se ha utilizado el 56.93% del total del cupo.

Para las exportaciones de lácteos, no se ha utilizado el cupo otorgado de 230 toneladas para leche condensada (115 ton) y para Yogurt (115 ton), ya que aún no contamos con admisibilidad sanitaria.

Carne de Bovino:

Para la importación de vísceras y despojos, no se ha utilizado el contingente otorgado a la Unión Europea de 2.147 toneladas, tampoco se ha utilizado el contingente de 7.280 toneladas para las exportaciones de carne deshuesada refrigerada y congelada hacia la UE.

FUENTES

- Blasilina & Tardáguila Consultores Asociados. "FaxCarne" 1162 1163
- CarneTEC www.carnetec.com
- Lechería Latina www.blog.lecherialatina.com
- Beefpoint www.beefpoint.com.br
- The Beef Site www.thebeefsite.com
- The Dairy Site. www.thedairysite.com
- Milkpoint www.milkpoint.br
- Gaceta ganadera www.gacetaganadera.com
- Food and Agriculture Organization. www.fao.org
- Infocampo Argentina. www.infocampo.com.ar
- El Universal Venezuela <http://www.eluniversal.com/>
- Portal Lechero

www.portalechero.com

- Global Dairy Trade

www.globaldairytrade.info

- Legiscomex

www.legiscomex.com

- Contexto Ganadero

www.contextoganadero.com

- Costa Noticias

www.costanoticias.com

- ICA

www.ica.gov.co

Los artículos fueron traducidos y adaptados de las fuentes mencionadas anteriormente por el equipo del **Fondo de Estabilización para el Fomento de las Exportaciones de Carne, Leche y sus Derivados FEP**. Para información o sugerencias, puede contactarse con el equipo del **FEP** en los siguientes correos:

AUGUSTO BELTRÁN SEGRERA

abeltran@fedegan.org.co

CARLOS RIVERA

carivera@fedegan.org.co

MIGUEL ARIAS

jmarias@fedegan.org.co